

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 60/Miércoles 27 de marzo de 2013/“Año 55 de la Revolución”

- [“No ha sido fácil”... aunque pasen los días.](#)

DE LA PRENSA

- [Nuevamente: ¡aquí está el circo...! \(Rebelión\).](#)

DE CUBA

- [Agradece Bolivia apoyo de Fidel a reclamo de salida al mar.](#) XINHUA
- [Reporta acerca de recorrido ciclístico de solidaridad con los Cinco.](#) PL
- [Diplomático cubano destaca relaciones bilaterales con Chipre.](#) PL
- [Cardenal Jaime Ortega da a conocer texto manuscrito del papa Francisco.](#) ANSA
- [“Cuba, sus prisas y sus pausas”.](#) IPS
- [Crece y gana espacio el sector cuentapropista.](#) ANSA
- [Iniciará la Isla producción de “cemento ecológico”.](#) AFP
- [Feria agropecuaria abre oportunidades de negocios.](#) XINHUA
- [Cuba celebrará una “Muestra Joven” de su cine a principios de abril](#) EFE
- [Festival de Cine de La Habana en Nueva York rendirá tributo a Fernando Birri.](#) EFE
- [Reparan Estadio Latinoamericano, el mayor del país.](#) EFE

DEL MUNDO

- [Malvinas: nueva ofensiva de Argentina ante la ONU con respaldo latinoamericano.](#) AFP
- [Bolivia no renuncia a diálogo con Chile, pero lo acusa de frenar integración.](#) EFE
- [Esperan triunfo de la oposición en Chile de la mano de Bachelet.](#) EFE
- [Comenta el desarrollo de la precampaña venezolana.](#) EFE
- [Economía española caerá 1.5 por ciento en 2013, dice Banco de España.](#) NOTIMEX
- [Madrid acoge cumbre sobre lucha contra el hambre después de 2015.](#) DPA
- [El gobernador del Banco Central de Chipre, diana de todas las críticas.](#) EFE
- [Foro Social Mundial intenta reavivar la Primavera Árabe.](#) DPA
- [Irán no considera la negociación G5 +1 preludio de conversaciones con EE. UU.](#) EFE
- [ONU garantiza operaciones humanitarias en Siria pese a retiro de personal.](#) EFE
- [Adversario de Al Assad toma puesto de Siria en Cumbre de la Liga Árabe.](#) REUTERS
- [Líder rebelde centroafricano quiere suspender Constitución.](#) AFP
- [ONU incapaz de asistir a 278.000 personas en Guinea Bissau por falta de fondos.](#) EFE
- [Firman China y Brasil acuerdo en moneda local.](#) AP

“No ha sido fácil”... aunque pasen los días

Omar Pérez Salomón

Una mirada a la Convención y Feria Internacional Informática 2013, celebrada en La Habana recientemente, nos muestra lo que se ha avanzado en proyectos de conocimiento y gestión afines a tecnologías de la informática y las comunicaciones, en interés del desarrollo del país y la calidad de vida de los cubanos, y también todo lo que falta en materia de integración y socialización de estas tecnologías. Así, pude apreciar un monitor de alta tecnología fabricado por el ICID, que da servicios a pacientes hospitalizados en urgencias en salas de terapia intensiva en los hospitales de toda la isla. Se encarga de supervisar continuamente diferentes variables fisiológicas, vigilar las funciones vitales y prevenir o diagnosticar complicaciones de los enfermos. Pregunté y me dijeron que en estos momentos están instalados 526 equipos en el sistema nacional de salud.

En este mismo sector están aplicándose otros importantes proyectos en beneficio de la población cubana, tales como la red nacional que gestiona los bancos de sangre, el sistema de informatización hospitalaria, la plataforma de gestión y procesamiento de información imagenológica y el sistema de gestión para la ingeniería clínica y electromedicina.

En el stand dedicado a la educación se presentaron varios servicios del Portal Educativo *CubaEduca*, que modela el sistema educativo cubano y constituye un soporte interactivo con enfoque curricular extensivo al proceso de

enseñanza-aprendizaje de los diferentes niveles educativos. También el proyecto de informatización en el sistema nacional de bibliotecas públicas.

Los Joven Club de Computación mostraron varios productos, entre ellos, la enciclopedia colaborativa *EcuRed* – con más de 100 mil artículos y más de 90 mil visitas diarias -, que precisa que los medios de comunicación radicados en nuestro país la promuevan y hasta estimulen que más hispano parlantes participen en ella, dado su carácter descolonizador.

Por su parte, las empresas DESOFT y ETECSA presentaron la nueva versión del sitio *Entumovil.cu*, que ofrece servicios de valor agregado a la telefonía móvil en Cuba.

Lo anterior es solo una pincelada de los modestos resultados alcanzados en la informatización de la sociedad cubana. La Revolución en más de 50 años jamás le ha mentado al pueblo, ni prometido algo que no se pueda cumplir. En los lineamientos económicos y sociales aprobados en el VI Congreso del Partido Comunista de Cuba se plantea en el lineamiento 131: “Sostener y desarrollar los resultados alcanzados en la industria del software y el proceso de informatización de la sociedad”; y en el lineamiento 226: “Ejecutar inversiones en la industria electrónica y de informática y comunicaciones que permitan mantener lo logrado y su desarrollo, según las posibilidades de la economía del país”.

Para nadie es un secreto que falta integración y socialización de varios proyectos y servicios; pero tenemos lo más importante, que son los recursos humanos capacitados en esta materia – cuarto lugar en habilidades en las TIC según el último informe de la UIT – , y la voluntad del gobierno cubano para avanzar en este objetivo.

Pero no ha sido fácil para Cuba – como reza la letra de una canción de un destacado cantautor cubano -, debido a su vocación liberadora e independiente.

El trovador Silvio Rodríguez reflexionaba así, a partir de un incidente ocurrido en los estudios de grabación *Ojalá*, que él lidera:

“Estuve en la ciudad desde el sábado, me trajo la urgencia. Se nos fundió la tarjeta de video de la computadora, y *Ojalá* se detuvo.

“Aquí no se venden esas tarjetas. Ay de la compañía que lo haga. Multas millonarias contra ellos. Tampoco podemos encargarlas, por supuesto desde Cuba. Ese es nuestro defecto: vivimos donde no debemos. Por vivir donde nacimos somos malos, somos cómplices y, para colmo, somos bobos. La estupidez de vivir en nuestro propio país nos dificulta crear escuelas de música y estudios de grabación. Mucho más sostenerlos. ¿A qué condenado se le ocurre mejorar siquiera la parte del panorama profesional que le corresponde? Lo que hay que hacer es irse. Si es ilegalmente, mejor. Para algunos, la única forma de legitimar un proyecto es descalificando lo que sea que haya ocurrido en el último medio siglo en Cuba.

“Nos castigan porque nos quieren mucho. Sufren de vernos padecer en esta isla maldita. Por eso nos aprietan tuercas. Para que aprendamos a ser mejores cubanos desde afuera. Y toman medidas para aislarnos a los que ya éramos isleños. ¿Por qué las toman? Porque son los más ricos, los más bellos, los más felices. ¿Por qué contra nosotros? Porque nos consideran lo contrario. ¿Quiénes aplauden? Los que suspiran por parecerse a ellos.

“Por suerte siempre hay manos que logran escapar de ese “mundo libre”. Benditas.

“Somos un país que se dedicó a alfabetizar, a construir universidades de médicos y artistas. Y ahora pretenden hacer ver que nos gusta tener pianos sin cuerdas y vientos sin zapatillas.”

Un bloqueo comercial, económico y tecnológico real y no virtual; más de 600 millones de dólares utilizados en transmisiones subversivas por radio y televisión, y más de 200 millones de dólares para la subversión en Cuba a través de las TIC en los últimos años, dan fe de las difíciles condiciones en se ha desarrollado la Revolución cubana, y el empeño del imperialismo norteamericano por destruirnos.

La concepción de la actualización del modelo económico cubano en las TIC, parte de lo planteado por el líder de la Revolución Fidel Castro, en su mensaje a los participantes en la reunión ministerial del Grupo de los 77, el 19 de septiembre de 1999:

“El tema relativo al conocimiento y la tecnología es de especial relieve en nuestra agenda, porque en él abordamos los problemas que deciden, en buena medida, el futuro de nuestros países.

Conectarnos al conocimiento y participar en una verdadera globalización de la información que signifique compartir y no excluir, que acabe con la extendida práctica del robo de cerebros, es un imperativo estratégico para la supervivencia de nuestras identidades culturales de cara al próximo siglo”.

En ese mismo sentido, el sociólogo, filósofo, teórico de la comunicación, escritor y artista de origen francés radicado en Canadá... Hervé Fischer, invitado especial a la XV Convención y Feria Internacional Informática 2013, convocó a hacer de las tecnologías digitales alternativas un instrumento contra la colonización tecnológica "promovida por el capitalismo". Él destacó en una entrevista al periódico *Granma* el papel que Cuba pudiera jugar en ello:

"Cuba tiene en estos momentos una oportunidad histórica. Tiene la Universidad de las Ciencias Informáticas, empresas especializadas, entre otros valores, pero su principal fortaleza: una juventud ávida de seguir aprendiendo sobre comunicación digital, nuevas tecnologías, construcción de contenidos... y que posee un pilar estratégico para el desarrollo tecnológico del país.

"Con esos jóvenes, su capacidad de innovación y motivaciones, existen condiciones de hacer de Cuba una especie de líderes en el campo de lo digital alternativo. Desarrollar tecnologías digitales constituye, a mi juicio, un proyecto espléndido e histórico porque ustedes tienen la juventud, la experiencia informática, una sólida visión política, además de que es una necesidad para todos los países del Sur".

Claro que seguirá sin ser fácil pero es imprescindible, aunque pasen los días.

REBELIÓN (Versión digital)

26 de marzo de 2013

ESPAÑA

NUEVAMENTE: ¡AQUÍ ESTÁ EL CIRCO...!

Andrés Gómez

Sí señores y señoras escojo como título de este pequeño trabajo la vibrante frase con las que se anuncia el comienzo de cada nueva función de un circo. Tanto las de los circos pequeños, de los que no hay tantos en estos tiempos, como también las de los circos grandes y fantásticos. El circo al que me refiero en este trabajo es uno de los grandes y fantásticos, quizás el más costoso y fantástico de todos, que tiene un poco más de 54 años de continua existencia. Es el Gran Circo de la Contrarrevolución Cubana, producido y dirigido por diversas agencias y organismos del gobierno de Estados Unidos durante 11 Administraciones estadounidenses: las de los presidentes Eisenhower, Kennedy, Johnson, Nixon, Ford, Carter, Reagan, Bush, Clinton, la del otro Bush y la actual de Obama.

En estos tiempos la cartelera de este Gran Circo ofrece dos espectáculos simultáneos: uno de los dos muy novedoso, de hecho nunca antes visto en este Gran Circo, en el que la Figura Estelar es la Cibernauta Por Excelencia, Yoani Sánchez, en su Gran Tourné: Otra Vuelta al Mundo en 80 Días, ésta en Primera Clase. El cual ha tenido una producción de altura, con un montaje espectacular y una costosísima publicidad a nivel mundial. Y el segundo de estos espectáculos, realmente de un orden secundario, bastante gastado en su género, es la otra gira en Europa y Panamá y quizás Puerto Rico, de la oscura (y no la califico así por el color de su piel... no me malinterpreten...) Berta Soler (quien no es cibernauta) "principal representante y portavoz" de las hacendosas Damas de Blanco, las del gladiolo rosado semanal; siempre uno sólo por Dama...ahorrativas las muchachitas...

Estos periódicos espectáculos del Gran Circo de la Contrarrevolución Cubana siempre han contado con famosas figuras fugaces. Digo fugaces ya que resplandecen y hasta deslumbran por cierto tiempo en un firmamento virtual montado a Gran costo, con Gran habilidad técnica y con Gran conocimiento cibernético por sus productores y directores. Si mal no recuerdo, el primero de estas figuras fugaces del nuevo tiempo fue Ricardo Bofill. ¿Alguien se acuerda de Bofill? Figura fugaz quien llegó a mantener, nada menos, que en un tiempo él había sido Rector de la Universidad de La Habana... El pobrecito.

Entre los que lo siguieron se encuentran figuras fugaces como aquella poetisa, María Elena Cruz Varela, la del toque de mártir, además de la onda artística-intelectual. Como también aquel otro, casi analfabeto y aprendiz de terrorista y de inválido, Armandito Valladares, a quien sus amos lo nombraron su Embajador ante los Organismos de la ONU en Ginebra, nada menos que ante su respetabilísima Comisión de Derechos Humanos. O aquella triste mujer, también estrella fugaz de este Gran Circo, Paula Valiente, con quien los productores del circo montaron un espectáculo eminentemente folclórico, que durante sus funciones ella nunca podía separarse de una imagen, bastante grandecita, de la Virgen de la Caridad del Cobre, a la que por años llevó a rastras. Esta gente, los productores y directores de este Gran Circo, no respetan a nada ni a nadie.

Además de las Estrellas y Estrellos antes mencionados los productores y directores de este Gran Circo han montado espectáculos para muchas otras Estrellas y Estrellos Fugaces y para muchos otros embelecos que este

pequeño trabajo no tiene espacio para mencionar.

Grande ha sido el costo de todos los espectáculos de este Gran Circo de la Contrarrevolución Cubana y otros planes de los gobiernos de Estados Unidos en contra de los derechos a la vida, a la paz, al desarrollo, a la independencia y a las libertades fundamentales del pueblo cubano. Aunque más caro aún ha sido el precio que el pueblo cubano, principalmente en vidas y sacrificios, ha tenido que pagar por sus consecuencias.

De acuerdo a un reciente estudio realizado y dado a la publicidad por el General Accounting Office (GAO por sus siglas en inglés) –Oficina General de Auditoría- del gobierno de Estados Unidos, ese gobierno destinó 205 millones de dólares entre 1996 y 2011, quince años, para financiar programas encubiertos para “promover la democracia en Cuba”, como dicen ellos; nosotros como bien sabemos son fondos para financiar proyectos subversivos en contra del bienestar del pueblo cubano y para provocar el derrocamiento de su gobierno. Y estos son los fondos destinados contra Cuba (sin contar los 30 millones de dólares anuales durante esos años para financiar a Radio y TV Martí que en 15 años suman otros 450 millones de dólares) reconocidos por sobre la mesa, a la vista pública. Imaginémosnos cuántos otros cientos de millones de dólares irán por debajo de la dichosa mesa.

Pero bueno, ahí está el pueblo cubano vivo y coleando, a pesar a todos los pesares; a pesar de todas las Estrellas Fugaces de ese Gran Circo de la Contrarrevolución Cubana y de todos los demás embelecados.

En su reciente visita al Congreso en Washington la Cibernauta Yoani, según la cita El Nuevo Herald, declaró: “Si todos los cubanos que están tratando de hacer algo dentro de la Isla para democratizar el país pudieran llegar hasta aquí, estoy segura de que podríamos llenar esta sala”.

¡Vaya se le escapó la verdad a la Cibernauta! Según dijo, todos los que en Cuba están con ella y con los dueños de los caballitos, digo del Gran Circo, llenarían un salón, y no de los grandes, del Capitolio de Washington.

¿Así que según la Cibernauta Yoani este es el gran logro de su campaña, de su espectáculo, y muchísimo más importante aún, de 54 años de guerra en contra del pueblo cubano?

¿Qué pasa Cibernauta? Cuidadito, ten siempre presente que este es un Gran Circo de Estrellas Fugaces y le estás fallando a tus productores y a tus directores...

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 26 MAR (XINHUA) -- El embajador de Bolivia, Palmiro Soria, agradeció hoy una carta que el líder cubano Fidel Castro envió el pasado 23 de marzo al presidente Evo Morales, en apoyo al reclamo a Chile de una salida soberana al océano Pacífico.

"Así actúan los amigos de verdad, los compañeros del corazón, es una prueba de la solidaridad entre los revolucionarios, de los que siempre pensaron en la "Patria Grande", dijo el embajador en Cuba a periodistas.

En la misiva, Fidel Castro expresó su postura a favor del reclamo que hace el gobierno de La Paz al de su vecino Chile para lograr un acuerdo que permita a Bolivia recuperar una salida al mar, que perdió tras la Guerra del Pacífico, en 1879.

El diplomático consideró "esenciales" las muestras de solidaridad tan "brillantemente marcadas" en la carta del ex presidente cubano y subrayó que "la causa de Bolivia no está sola". Soria puntualizó que las pérdidas para Bolivia por falta de una salida soberana al mar, solo en términos de crecimiento, oscilan entre 150 millones y 190 millones de dólares al año, lo cual representa de 3 a 4 por ciento del producto interno bruto de su país. "Sin olvidar los onerosos costos de transporte, aduana y uso de puertos, acotó.

Bolivia perdió el acceso al océano tras la Guerra del Pacífico (1879-1883) contra Chile. El conflicto armado finalizó con la firma del Tratado de 1904, el cual firmó Bolivia obligada bajo la presión de las armas, recordó el embajador.

LA HABANA, 26 MAR (PL) Un grupo de ciclistas cubanos que recorre la isla en solidaridad con los cinco antiterroristas condenados en Estados Unidos pedalea hoy en la región central del país caribeño, donde a su paso dialoga con sectores sociales.

Los pedalistas del club de cicloturismo La Farola, de la oriental provincia de Guantánamo, llegaron la víspera a Villa Clara, territorio ubicado unos 270 kilómetros al este de la capital.

El grupo espera recorrer alrededor de mil 600 kilómetros de un extremo a otro de Cuba (de Punta de Maisí, Guantánamo, al Cabo de San Antonio, en la más occidental de las provincias, Pinar del Río) en demanda del

regreso de Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Ramón Labañino, Fernando González y René González.

Los Cinco -como se conoce a los antiterroristas- fueron detenidos en 1998 por su seguimiento a grupos violentos que desde Miami, en el sur de Estados Unidos, organizan, financian y ejecutan acciones contra la isla, como las que han dejado más de tres mil 300 muertos y dos mil lesionados.

Según el diario Juventud Rebelde, los cinco ciclistas guantanameros conversaron en Villa Clara con estudiantes cubanos y extranjeros, intercambios que se han producido también con trabajadores y ancianos desde la salida de Punta de Maisí, el pasado 16 de marzo.

A principios de esta semana, los pedalistas solidarios con Los Cinco arribaron a Sancti Spíritus, donde fueron recibidos por decenas de personas congregadas en el Parque Serafín Sánchez.

Durante un acto en suelo espirituario, los ciclistas Josué Gaínza, Manuel Lameson, Orlando Matos, Erlín Lobaina y Noreivis Argüelles ratificaron su compromiso con los antiterroristas y con el periplo, que debe concluir el próximo 3 de abril en el faro Roncali, en el Cabo de San Antonio.

NICOSIA, 26 MAR (PL) El embajador de Cuba en Chipre, Aramis Fuente, expresó que ambas naciones están unidas por una larga y sólida amistad, marcada por el respeto y la solidaridad mutua, destacan hoy fuentes diplomáticas.

La Habana defiende el derecho de los chipriotas a lograr una solución justa a los problemas de la isla mediterránea y apoya los esfuerzos por un país unificado, de acuerdo con las resoluciones de las Naciones Unidas y del Consejo de Seguridad, afirmó el jefe de la misión cubana.

Turquía mantiene ocupada la zona norte de Chipre desde 1974.

Para el diplomático, los ciudadanos deben tener una nación donde se respeten y promuevan los valores de la convivencia y la integración, así como lograr en paz un futuro sin injerencias externas en el que la independencia y la soberanía sean valores aceptados, compartidos e inviolables.

En cuanto a las relaciones bilaterales, afirmó al periódico oficial del Partido Comunista AKEL que marchan bien, mantienen un buen nivel y existen diversos acuerdos, en cuyo cumplimiento continuarán trabajando.

Fuente se mostró convencido en avanzar en el desarrollo de los vínculos entre La Habana y Nicosia y destacó las posibilidades que pueden ofrecer campos tan amplios como la educación, la cultura, el deporte, las investigaciones y la biotecnología.

De acuerdo con el Embajador, existe interés y voluntad de ambas partes por ampliar y fortalecer las relaciones diplomáticas, que datan de noviembre de 1960, en las diferentes esferas.

La amistad que nos une tiene sólidos e indestructibles fundamentos porque está sustentada en valores y en la historia de nuestros propios pueblos y se consolidó por las batallas comunes guiadas por dos visionarios como el líder de la Revolución cubana Fidel Castro y el Arzobispo Makarios, resaltó.

En otro momento de su intervención, Fuente denunció que el bloqueo económico, comercial y financiero impuesto a Cuba por Estados Unidos ha ocasionado enormes daños y sufrimientos al pueblo y constituye una acción caprichosa y cruel, afirmó.

Agregó que es el exponente de una política obsoleta y fracasada, que se revierte contra sus propios autores y los mantiene expuestos a la condena de la inmensa mayoría de los países.

LA HABANA, 26 (ANSA)- Antes de ser el Papa Francisco, el cardenal argentino Jorge Mario Bergoglio se refirió a "los posibles cambios y reformas que haya que hacer" en la Iglesia Católica.

Según reveló en una homilía en la catedral de La Habana el cardenal cubano Jaime Ortega, el Papa Francisco, poco antes de serlo, dijo ante una congregación general de cardenales previa al cónclave que lo eligió como Pontífice, que una es "la Iglesia evangelizadora que sale de sí" y otra es "la Iglesia mundana que vive en sí, de sí, para sí".

Agregó que "es esta consideración dual la que debe dar luz a los posibles cambios y reformas que haya que hacer" en la Iglesia, según Ortega, que asistió a la elección papal.

Según reveló el cardenal cubano, quien recibió de Bergoglio una versión manuscrita de sus propias palabras, el arzobispo de Buenos Aires dijo a los cardenales que la Iglesia Católica debe ir a las periferias no solo geográficas, sino también las existenciales, manifestadas en el misterio del pecado, el dolor, la injusticia y la ignorancia, entre otras.

Criticó además en esa congregación "a la Iglesia autorreferencial, que se mira a sí misma en una especie de narcisismo teológico que la aparta del mundo y pretende a Jesucristo dentro de sí y no lo deja salir".

Expuso entonces que como nuevo Pontífice se esperaba "un hombre que, desde la contemplación de Jesucristo ayude a la Iglesia a salir de sí hacia las periferias existenciales".

El cardenal Ortega hizo público el manuscrito en La Habana con la autorización del Papa Francisco, se anunció.

LA HABANA, MAR (IPS) - Desde que comenzó el proceso de cambios en Cuba, emprendido por el gobierno del general Raúl Castro, varias han sido las modificaciones de la férrea estructura económica y social encaminadas a buscar un último fin: sacar del letargo económico a la isla, procurar hacer eficiente un esquema productivo que, encallado en sus restricciones, controles y contradicciones, hacía agua por todas partes.

Luego del anuncio de la voluntad gubernamental de introducir "cambios estructurales y conceptuales" capaces de "actualizar" el modelo, a raíz del último Congreso de Partido Comunista (2011), único y gobernante en el país, se aprobó el documento bautizado como "Lineamientos de la política económica y social cubana", que estipula las transformaciones a realizar en los años que corren y en el futuro inmediato.

El propósito del documento programático, muy preciso en algunos rubros pero más vago en otros, es fijar guías y compromisos para los movimientos menores y los mayores que se pretenden realizar.

En varias oportunidades, ante reclamos o críticas de que el ritmo de los cambios ha resultado demasiado lento para un país aquejado de problemas sociales y económicos que van desde la más alta superestructura y la macroeconomía hasta la complicada vida diaria de los ciudadanos, Raúl Castro ha reaccionado siempre diciendo que el compás de las transformaciones se hará de acuerdo a planes meditados, para evitar la ocurrencia de nuevos errores. Un tempo que él mismo ha calificado de "sin prisa pero sin pausa".

Recientemente, el vicepresidente de los consejos de Estado y de Ministros, Miguel Díaz-Canel, ratificó en declaraciones a la prensa algo que el presidente ya había anunciado.

Si hasta ahora las transformaciones económicas y sociales se han concretado a leves (o no tan leves) movimientos en las relaciones de producción, de propiedad y en los derechos ciudadanos (revitalización del trabajo privado, creación de cooperativas agropecuarias y obreras, repartición de tierras en usufructo, o la trascendente reforma migratoria que permite viajar a una gran mayoría), los cambios que se deben producir en estos años que han comenzado a correr, tocarán con mayor profundidad las estructuras esenciales del sistema. En sus palabras: "Hemos avanzado en lo que era más fácil, en las soluciones que requerían menos profundidad de decisión y de realización y ahora nos van quedando aspectos más importantes, más decisivos en el desarrollo futuro del país, y también más complejos".

Lo intrigante es que ninguno de los dirigentes especifica cuáles serán esas modificaciones, en qué esfera actuarán y cuál será su profundidad. Y apoyan su respuesta argumentando que todo está programado en los mentados "Lineamientos".

Pero un hecho de trascendencia internacional ha caído como un peso importante en la balanza con que se han estado tomando las decisiones en Cuba.

La muerte del presidente venezolano Hugo Chávez, principal apoyo político y socio comercial cubano mediante intercambios avalados por convenios bilaterales y regionales -los de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA)-, resulta, sin duda, un elemento que La Habana no puede tomar a la ligera.

Si, como los analistas esperan, Nicolás Maduro, el heredero político de Chávez obtiene la Presidencia en las cercanas elecciones venezolanas, Cuba tendrá un importante respiro, habida cuenta de las promesas de Maduro respecto de la isla y la fidelidad que mantendrá al pensamiento y los compromisos chavistas.

Pero de lo que a nadie cabe la menor duda es que, sin Chávez, la situación interna de ese país se podría complicar de muchas formas, y la estrecha relación con esta isla del Caribe, al menos en lo económico, podría sufrir eventuales alteraciones debido a esas imprevisibles complicaciones en la realidad doméstica venezolana.

Esta nueva coyuntura con toda seguridad ha debido ser contemplada por el gobierno cubano, con independencia de declaraciones políticas o incluso de silencios. Y la circunstancia tendría que incidir en el ritmo de los cambios internos.

La delicada situación económica del país reclama eficiencia, inversiones (incluidas, por supuesto, las de capital extranjero), nuevas redefiniciones de las relaciones productivas, una actualización en el empleo estatal y privado de las nuevas tecnologías.

Mientras, la complicada trama social, tan diversa de la que había a principios de la década de 1990 (cuando se desató la crisis profundísima provocada por la desaparición de la Unión Soviética, el socio político y comercial del que Cuba dependía por entonces), obligan a un realismo y una dinámica mayores en el proceso emprendido, teniendo en cuenta que un porcentaje notable de la población cubana la integran jóvenes con ideas y perspectivas diferentes y también que mucha gente lleva más de 20 años luchando por la supervivencia, con bajos salarios y problemas objetivos de todo tipo.

¿Habrá llegado el momento de acortar las pausas y alentar la prisa? ¿Y el momento de que los ciudadanos empiecen a saber qué futuro les espera con esas transformaciones más profundas y complejas, que podrán definir el destino del país y, seguramente, sus propias vidas? Parece que sí.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 26 (ANSA)- Los trabajadores privados, o "cuentapropistas" como se les prefiere llamar oficialmente, son "casi 400.000" en Cuba y, según un reporte local, encabezan un sector no estatal que "crece y gana espacio", aunque con cautela.

El Ministerio del Trabajo y Seguridad Social divulgó que los "trabajadores contratados" conforman el 17% de todos los ciudadanos que laboran en el sector privado, cuya expansión se autorizó a partir de 2010.

Los siguen en la lista quienes se dedican a la elaboración y venta de alimentos, la transportación de cargas y de pasajeros y el arrendamiento de viviendas.

El reporte aclaró que los empleos privados en el país "no son determinantes pero sí ganan preponderancia".

El crecimiento del sector no estatal, casi eliminado en 1968 cuando las autoridades lanzaron una "ofensiva revolucionaria" que pasó a la administración estatal los negocios grandes, medianos y pequeños, es actualmente

"pausado".

El ritmo de expansión no solo del área no estatal sino de todas las transformaciones lanzadas desde 2008 en Cuba, ha sido descrito por el presidente cubano, Raúl Castro, como "sin prisa pero sin pausa".

No obstante, en cinco años los pequeños negocios privados se extienden por todo el país, algunos de ellos con perfiles de empresas pequeñas y con acceso de los dueños a créditos bancarios - ya se otorgaron más de 210.000 - y a establecer contratos con el estado.

Como balance, se ha instaurado un sistema tributario riguroso que brinda períodos temporales sin pagar impuestos a privados que se inician.

"Vendo cada día por alrededor de 2.000 pesos cubanos" o sea poco más de 80 dólares, dijo Irma, propietaria de un establecimiento pequeño en La Habana donde ofrece dulces y bocadillos que ella misma prepara.

"Tengo que pagarle a dos empleadas, a una señora que me ayuda en la cocina y al dueño del local donde puse la cafetería, y así y todo puedo ganar para mí unos 150 CUC al mes", una moneda casi equivalente al dólar cuya unidad se cambia a 24 del peso nacional.

Por su parte, Manuel, con una pizzería en un populoso barrio de La Habana que vende además helados y dulces, dijo obtener "unos 6.000 pesos nacionales diarios" (25 pesos equivalen a un dólar).

Ambos "cuentapropistas" dijeron a ANSA que no planean cerrar sus negocios por no poder mantenerlos pero se quejaron de que los productos que necesitan para hacer sus ofertas "no aparecen con facilidad ni baratos" en la red comercial estatal cubana que vende en divisas.

"Es obvio que necesitamos macromercados, sino es muy difícil conseguir, por ejemplo, queso, mantequilla, harina y azúcar lustre", especial para hacer algunos dulces y pasteles, dijo Irma

Un anuncio en la Gaceta Oficial este mes divulgó la autorización oficial a una empresa mayorista estatal a vender sus mercancías al sector privado, lo que aparece como un primer paso para ese tipo de establecimientos.

Pero en el ámbito del ritmo "sin prisa pero sin pausa", por ahora esa empresa dará sus servicios en la Isla de la Juventud, un municipio especial situado frente a la costa sur de Cuba de alrededor de 100.000 habitantes.

LA HABANA, 26 MAR 2013 (AFP) - Cuba iniciará en abril la producción de "cemento ecológico", mediante un proceso diseñado por científicos locales y suizos que utilizará piedra caliza sin quemar para reducir en 32% las emisiones de gases de efecto invernadero, informó este martes el diario Granma.

Con esta nueva técnica, "nuestro país estará en condiciones de producir cemento industrial con muy bajo contenido de clínker" --producto granulado obtenido por calcinación de caliza y arcilla, y utilizado para fabricar cemento--, dijo el diario.

El proceso "se basa en la sustitución de hasta un 60% del clínker utilizado en las elaboraciones actuales, por una mezcla del material conocido como metakaolín y piedra caliza, esta última sin quemar, hecho que evitaría la emisión de toneladas de dióxido de carbono a la atmósfera", agregó.

Esta nueva técnica de producción verde comenzará a ser empleada en abril en la fábrica de cemento Siguaney, de la provincia de Sancti Spíritus (centro de la isla caribeña), y posteriormente en India, dijo el diario.

"Por cada tonelada de cemento producida, se genera aproximadamente una de dióxido de carbono, un importante gas de efecto invernadero, de ahí la trascendencia de la concreción de la mencionada innovación, capaz de reducir en un 32% las emisiones de CO2 (...), además de disminuir el costo de energía en un 29%" respecto a otros cementos, explicó el científico cubano José Fernando Martirena.

El proceso fue diseñado por investigadores de la Universidad Politécnica de Lausana (Suiza) y del Centro de Investigaciones y Desarrollo de Estructuras y Materiales (CIDEM) de la Universidad Central Marta Abreu de Las Villas (Cuba).

"El cemento ecológico resulta de gran utilidad en aplicaciones que no lleven refuerzo, es decir, en la producción de bloques de hormigón, tejas de techo, y en general en todos los trabajos de terminación" y también es "muy útil a la industria petrolera por sus propiedades refractarias", dijo Martirena, quien es el director del CIDEM.

Con esta innovación, Cuba será "pionera en la producción de cemento ecológico", afirmó Granma, sin dar detalles de las metas de producción.

LA HABANA, 26 MAR (XINHUA) -- La XVI Feria Internacional Agroindustrial Alimentaria (FIAGROP) 2013 se desarrolla hoy en el recinto de Rancho Boyeros, de la capital cubana, con oportunidades de negocios y debates sobre temas pecuario y agrícola, la industria alimentaria y el azúcar.

La feria, que abrió sus puertas el pasado domingo y se inauguró de manera oficial el lunes, incluye conferencias, exposiciones, subastas de animales y competencias de habilidades y cuenta con la asistencia de productores y empresarios de China, Argentina, Colombia, Cuba, México, Panamá, Venezuela, Canadá, Alemania y España.

El programa de esta jornada incluye la subasta de animales vacunos de leche y carne, equinos, ovinos y otras especies, además de competencias de rodeo y coleo, además de conferencias técnicas a cargo de especialistas del Ministerio de Agricultura y de otros organismos.

Expertos de la Asociación Cubana de Producción Animal (ACPA) disertaron este martes sobre las características de las diferentes razas porcinas que se explotan en Cuba, inseminación artificial y otras temáticas.

FIAGROP 2013 incluye una feria comercial en la que exponen sus productos 34 empresas de los sectores mencionados, principalmente el de agricultura.

La muestra propicia la presentación de productos y servicios, la comercialización y la introducción de firmas, empresas mixtas y otras formas de negocios para el fomento de los nexos comerciales en esa esfera.

En opinión de los expertos presentes, la exposición y el evento en general facilitan el intercambio directo de insumos, tecnologías, adelantos científico-técnicos, equipos y maquinaria, medios de uso veterinario, producciones agrícolas y servicios entre las compañías participantes.

China participa en FIAGRUP 2013 representada por la compañía Jiangsu Hongze, que se especializa en el desarrollo y fabricación de productos agrícolas. Fundada en 1999 y ubicada en la ciudad de Nanjing, esta empresa produce más de una docena de pesticidas, fungicidas, herbicidas y reguladores del crecimiento de las plantas. La feria, que concluirá el próximo domingo, acoge a productores, criadores, empresarios, expositores, veterinarios y directivos de una decena de países.

LA HABANA, 26 MAR (EFE).- La XII Muestra Joven de cine cubano, un espacio con visión vanguardista que permite la reflexión, el debate, y el aprendizaje, se desarrollará del 2 al 7 de abril próximo en La Habana, anunciaron hoy sus organizadores.

La Muestra, organizada por el Instituto Cubano de Arte e Industria Cinematográficos (Icaic), reunirá a unos 90 realizadores de la isla, que concursarán con 33 cortometrajes de ficción, 28 documentales y 11 dibujos animados, todos producidos el pasado año.

La Muestra "es, sobre todo, un espacio de reflexión, debate y confrontación de ideas, donde la nueva generación de realizadores pueda tener un lugar para proyectar su obra y aprender a perfeccionar su trabajo", declaró la directora del evento, Marisol Rodríguez, citada por medios locales.

Rodríguez resaltó la renovación constante de este espacio para responder a sus "ansias vanguardistas, despojada de excesos y pretensiones de perfección".

También animó a despojarse de "todo prejuicio" hacia las obras, que "no aspiran a marcar hitos", sino a "cronificar una época", aunque consideró que la pasada edición legó "un clásico": "Camionero", de Sebastián Miló, que obtuvo los premios al mejor filme de ficción, dirección, música, edición, actuación y guión, del certamen.

El programa incluirá conferencias, clases magistrales, exposiciones de artes plásticas, las secciones "Haciendo Cine", una alternativa para producir audiovisuales de bajo presupuesto, y "Moviendo ideas", dedicada al diálogo entre realizadores, público y especialistas.

Uno de los foros teóricos será un taller de guión, que impartirá el español Rafael Cobos, varias veces nominado a los premios "Goya", y un curso sobre distribución de cortometrajes.

En este evento cinematográfico anual, especialistas del sector destacan su "suficiencia conceptual" y renovada mirada para reflejar las transformaciones que atraviesa el audiovisual cubano.

NUEVA YORK, 25 MAR (EFE).- El Festival de Cine de La Habana en Nueva York presentará en su decimocuarta edición, que se celebra del 12 al 19 de abril, más de 45 películas y rendirá un tributo al cineasta, escritor y pintor argentino Fernando Birri (1925), considerado por muchos padre del llamado Nuevo Cine Latinoamericano.

Largometrajes de América Latina, el Caribe y de latinos en EE.UU se proyectarán en varias salas de la ciudad y en el Instituto Cervantes, donde se rendirá homenaje a Birri el próximo 15 de abril, informó Diana Vargas, directora artística del festival.

Rafael Rosal, director de la Escuela Internacional de Cine y Televisión de San Antonio de los Baños en Cuba (EICTV), entregará el premio a su maestro y mentor.

Rosal pertenece a la primera promoción de graduados de la EICTV, de la cual Birri es cofundador junto con el escritor colombiano Gabriel García Márquez y el director cubano Julio García Espinoza.

La retrospectiva del trabajo del argentino incluirá el estreno en Nueva York de su más reciente película, "Fausto Criollo", así como "Paisajes devorados", dirigida por Eliseo Subiela y en la que Birri interpreta el personaje principal, detalló Vargas en comunicado de prensa.

También se presentarán sus clásicos "Tire Dié", "El utópico andante", un documental de Humberto Ríos en el que Birri expone los conceptos e ideas detrás de su cine, y "Che: muerte de la utopía".

El 12 de abril, estreno oficial del festival, se presentará "Amor crónico", primer largometraje que dirige en solitario el actor cubano Jorge Perugorría y quien estará presente en la inauguración.

La película documenta las vivencias de la gira de la cantante cubana CuCu Diamantes, radicada en Nueva York y nominada a un Grammy.

El festival presentará este año películas filmadas en Cuba antes de la revolución entre 1906 y 1958, y que en su mayoría no se han visto en Estados Unidos.

Vargas señaló, además, que habrá varios estrenos especiales durante el festival como el del controvertido filme "Operación E", que recrea la historia de Emmanuel, el hijo de la exrehén de la guerrilla FARC en Colombia Clara Rojas, nacido en cautiverio y cuya historia mantuvo al país a la expectativa.

El Festival de Cine de La Habana cerrará con la proyección del filme paraguayo "7 Cajas" de Juan Carlos Maneglia y Tana Schémbori, después de la ceremonia de premiación con el Havana Star Prize, para el que compiten 19 películas por los galardones de Mejor Película, Mejor Director, Mejor Documental y Mejor Guión.

"Estamos muy orgullosos de haber construido una presencia sólida en la escena cultural de Nueva York como un punto de convergencia para los cineastas latinos reconocidos y los que están surgiendo", indicó Vargas.

Agregó que cada año el programa ofrece a la audiencia "una especie de pasaporte que les permite viajar por el mundo del cine latinoamericano, salir de su zona de confort y explorar narrativas desconocidas".

LA HABANA, 26 MAR (EFE).- El Estadio Latinoamericano de La Habana, la mayor instalación donde se juega el béisbol en Cuba, es sometida actualmente a una compleja reparación, con una inversión valorada en más de medio millón de dólares con el fin de renovar su lustre original, informaron hoy medios locales.

El 'Coloso del Cerro', como también se conoce el estadio por su ubicación en el municipio habanero de El Cerro, fue construido en 1946, tiene capacidad para albergar 55.000 espectadores, es la sede del equipo de la capital, Industriales (los 'Azules') y de la Comisión Nacional de Béisbol de Cuba.

El especialista al frente de las obras, Orlando Martén, explicó que las obras comenzaron en 2012 con demoliciones y excavaciones para la cimentación de paredes y muros, y se extenderán a lo largo del presente año, según la estatal Agencia de Información Nacional.

La rehabilitación acometida incluye a la cubierta techada así como los club houses de primera y tercera bases, que tendrán total independencia y contarán con sus respectivos baños, puestos médicos, áreas de taquillas, cuartos de árbitros, aulas, local para masajes y oficina para el director.

Para los técnicos, las mayores complejidades se enfrentarán cuando se inicie la sustitución del gigantesco techado y el tratamiento y pintura de la estructura metálica.

Esta es la tercera remodelación a la que se somete es estadio cubano, desde 1971, cuando fue ampliado el jardín y la extensión del área de las gradas, y luego en 1999 se le hizo una reconstrucción capital, que incluyó el acolchonamiento de las cercas para evitar lesiones a los jugadores, y el saneamiento del graderío y el césped.

Este estadio, que los habaneros llaman popularmente 'el Latino', está considerado el símbolo del béisbol cubano por haber acogido múltiples eventos de importancia, entre ellos, un partido entre una selección cubana y los Orioles de Baltimore, Estados Unidos, y también espectáculos culturales, rodeos, bailables populares.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

NUEVA YORK, 26 MAR 2013 (AFP) - El canciller argentino Héctor Timerman, acompañado por homólogos latinoamericanos, se presentó este martes en la sede de la ONU en Nueva York para tratar la cuestión Malvinas, tras el referéndum en el cual sus habitantes ratificaron que quieren seguir siendo un territorio de ultramar británico.

Timerman se reunió con el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, junto con los cancilleres uruguayo Luis Almagro (en ejercicio de la presidencia protémpore del bloque MERCOSUR); cubano Bruno Rodríguez, cuyo país preside la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC); y el vicescanciller de Perú, José Beraún, a cargo de la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR).

Antes, el ministro argentino se entrevistó con el presidente del Comité de Descolonización de la ONU, el ecuatoriano Diego Morejón Pazmiño.

La visita de Timerman, que por la tarde tenía previsto dar una conferencia de prensa, estuvo dedicada a "hablar sobre la cuestión Malvinas", informó la cancillería.

En un referéndum celebrado diez días atrás, los habitantes de las Falklands (tal como las llaman los británicos) votaron abrumadoramente, por más de 99%, seguir siendo un Territorio de Ultramar del Reino Unido.

El gobierno argentino calificó a esa consulta de ilegal y carente de sustento jurídico por considerar que la malvinense es una población implantada desde la ocupación británica en 1833.

Argentina reclama por vía diplomática la soberanía sobre el archipiélago austral, luego de que en 1982 perdiera una guerra con el Reino Unido con un saldo de 649 argentinos y 255 británicos muertos.

En medio de esta estrategia, la presidenta Cristina Kirchner pidió el 18 de marzo al papa Francisco, exprimado de Argentina, que medie en la disputa.

Kirchner recordó las tensiones fronterizas en torno al canal de Beagle entre Argentina y Chile a finales de los años 1970 y el "entendimiento" al que llegaron los dos países, entonces gobernados por dictaduras, gracias a la mediación del papa Juan Pablo II.

CARACAS, 25 MAR (EFE).- El vicepresidente de Bolivia, Álvaro García Linera, aseguró hoy que la demanda que el país presentará ante La Haya contra Chile para reclamar su salida al mar perdida hace 134 años no implica una renuncia al diálogo, pero acusó al Gobierno chileno de detener con su actitud la integración regional.

García Linera señaló que el presidente Evo Morales decidió llevar el caso a instancias internacionales luego de constatar el "fracaso histórico del solo diálogo".

"No estamos renunciando al diálogo, pero junto con el diálogo bilateral, lo que iremos haciendo es elaborar el tema multilateralmente", señaló el vicepresidente boliviano en una entrevista al canal interestatal Telesur, con sede en Caracas.

El sábado pasado, Morales anunció la presentación de la demanda y dijo que enviará en los próximos días una misión a La Haya encabezada por el ministro de Exteriores, David Choquehuanca, para presentar la demanda con

la que Bolivia busca una reintegración de la salida al Pacífico perdida en la guerra del Pacífico (1879-1883).

Morales reiteró que el presidente chileno, Sebastián Piñera, ha incurrido en varias contradicciones en las respuestas que ha dado al reclamo boliviano, lo cual mostraría, según el mandatario boliviano, que sí hay un tema pendiente de arreglo entre los dos países.

Consideró que la decisión de recurrir a los tribunales no puede ser calificado en Chile como un acto "inamistoso", al indicar que este país ha tenido una actitud "dilatoria" y "soberbia" para responder a Bolivia sobre su reclamo histórico.

En este sentido, García Linera consideró que la negativa de Piñera a solucionar esta "injusticia histórica" se ha convertido en "el último obstáculo para avanzar en la gran integración continental".

"¿Qué detiene esa unidad hoy? La actitud del Gobierno, no del pueblo, chileno de dar la espalda al continente", aseguró el vicepresidente al señalar que actualmente Chile "se pelea con el Perú, se pelea con Argentina y con Bolivia".

"Tiene una actitud retrógrada, antihistórica", reiteró.

Bolivia y Chile no tienen una relación a nivel de embajadores desde 1962, salvo un paréntesis entre 1975 y 1978.

MADRID, 26 MAR (EFE).- El expresidente de Chile Eduardo Frei cree que la oposición volverá al poder en las elecciones presidenciales del próximo noviembre, tras un paréntesis de cuatro años del gobierno derechista de Sebastián Piñera, y dice que la principal tarea del nuevo ejecutivo deberá ser la lucha contra la desigualdad.

En una entrevista con EFE en Madrid, Frei, que dirigió el país entre 1994 y 2000, consideró que, tras el anuncio de la expresidenta Michelle Bachelet de que renunciaba a su cargo en ONU Mujer y regresaba a Chile, "todo el mundo habla de ella, le han hecho la campaña tanto los amigos como los adversarios, y le han pavimentado el camino".

Con las encuestas previendo un triunfo de Bachelet -que antes debería ser elegida candidata de la oposición en las primarias del 30 de junio- Frei, que fue candidato presidencial por la Concertación de Partidos por la Democracia en los comicios de 2009 que dieron el triunfo a Piñera, considera que la derecha saldrá del poder porque se trata de "dos maneras distintas de enfrentar la realidad".

"Podemos tener respeto y reconocer que algunas cosas le han ido bien (al actual ejecutivo de Piñera), pero en el fondo se trata de dos maneras de enfrentar la realidad. Ese es el punto central y por eso creo que a final de año la oposición va a ganar", asegura Frei.

El exmandatario concede que, en la actualidad, Chile "desde el punto de vista económico está bien. No tiene deuda fiscal, está creciendo y está invirtiendo".

Pero afirma que "el hecho de que la oposición esté en mejores condiciones de ganar a final de año significa que la gente compara, y compara en largo plazo. Por algo nosotros estuvimos 20 años en el poder, tuvimos cuatro gobiernos consecutivos".

"Y lo más probable de acuerdo a todas las encuestas es que la derecha, que esperó 20 años, va a gobernar cuatro años y otra vez de vuelta nuestra coalición. Hay que preguntarse por qué y ese es el gran debate que va a haber en Chile en los próximos meses", agrega.

Subraya que "las cifras no se consiguen en tres años" y recuerda que, entre otras cosas, "durante mi Gobierno pagué la deuda externa".

"Eso nos ha permitido pasar bien el bochorno de la crisis: porque no tenemos deuda pública, y entre los fondos soberanos y las reservas del banco central tenemos un presupuesto fiscal en caja", asegura.

Pero también destaca que "si Chile hoy día no ha sufrido fuertemente debido a la crisis europea es porque en los años 90, cuando nos tocó tomar las decisiones, dimos un giro muy fuerte hacia Asia Pacífico. Dependíamos del mercado americano y del europeo, tanto a nivel de comercio como de inversión, y ese eje lo cambiamos".

Por ello, "hoy día China es nuestro primer socio comercial y los países de Asia Pacífico representan más del 40 por ciento de todo el comercio exterior de Chile".

Frei cree que uno de los principales desafíos de Chile, y América Latina en general es que "es una de las regiones con más desigualdad, según los organismos internacionales. Todavía tenemos 180 millones de personas en niveles de pobreza, y 10 de los 15 países más desiguales son del continente".

Y en cuanto a Chile, recuerda que "es el segundo más desigual, y la décima parte de la población se queda con el 47 por ciento de los ingresos".

Por ello, subraya que "la tarea número uno del próximo gobierno será afrontar la desigualdad, y eso requiere un cambio tributario a fondo".

También aboga por un mayor énfasis en la integración regional, pero lamenta que ésta "ha sido muy pobre" en América Latina.

"Los procesos de integración en Latinoamérica no están funcionando, cada vez que hablamos de integración creamos un nuevo referente, y hoy en día, los países de la región, más que abrirse, cierran la economía", afirma.

Por eso insiste en que mirar a Asia Pacífico ha sido la salvación, y reconoce positivamente que el actual gobierno derechista de Piñera ha fomentado la Alianza del Pacífico, formada por Chile, Perú, Colombia y México y a la que ahora quiere integrarse Costa Rica.

CARACAS, 25 MAR (EFE).- Los altos índices de violencia en Venezuela, donde el año pasado hubo 16.072 homicidios, empezaron a cobrar protagonismo en la precampaña electoral figurando en buena parte de los discursos tanto del presidente encargado y candidato oficialista, Nicolás Maduro, como del opositor, Henrique Capriles.

La que fue una problemática tabú para el Gobierno hasta hace poco más de medio año es ahora una de las banderas de Maduro, que hoy se comprometió a hacer del combate a la criminalidad "el gran tema de este país en los próximos años", y también blanco de los ataques de Capriles, que se presenta como la "solución" frente a un problema que el Ejecutivo fue incapaz de frenar en 14 años.

De acuerdo al informe de gestión del ministerio del Interior correspondiente a 2012, Venezuela registró el año pasado 16.072 asesinatos, un aumento del 14 % con respecto a los 14.092 homicidios de 2011.

Esto hace que la nación caribeña pasara de una tasa de 48 a 54 homicidios por cada 100.000 habitantes, según cifras oficiales que no se difundieron de 2006 a 2011.

Sin embargo, la organización no gubernamental Observatorio Venezolano de Violencia (OVV) contabilizó 21.692 asesinatos en 2012, lo que ubicaría la tasa en 73 homicidios por cada 100.000 habitantes.

En una reunión con miembros del Gobierno para abordar la inseguridad, Maduro pidió a aquellos venezolanos que están en el mundo de la violencia y el crimen que "cesen la violencia, cesen los secuestros, paren la matanza" en nombre del fallecido presidente Hugo Chávez y del Gobierno "socialista y cristiano".

"Ya basta!, exclamó el presidente encargado que el sábado pasado pidió ayuda a artistas y deportistas para fundar un movimiento que aborde la violencia y la criminalidad en el país destacando la fuerte influencia que la industria del espectáculo tiene en la juventud.

Por otra parte, Maduro acusó hoy a los medios de comunicación de tener responsabilidad en lo que llamó "festín de la muerte" y de convertir a la sociedad "en víctimas de la conducta irresponsable" de la industria cultural.

"Cese el festín de la muerte, la campaña de la muerte que tienen los medios de comunicación en relación a un tema tan delicado como el de la criminalidad, el de la violencia, llamado tema de la inseguridad", insistió.

Después de esta reunión, Maduro participó en un encuentro de intelectuales, artistas y luchadores sociales "en defensa de la humanidad" en el que intercambió unas reflexiones con el vicepresidente boliviano, Álvaro García Linera.

Más tarde, recibió simbólicamente desde el palacio presidencial de Miraflores los dividendos de la estatal telefónica Cantv para destinarlos a programas sociales.

Entretanto, Capriles hizo parada hoy en el estado costero de Vargas, aledaño a Caracas, siguiendo su maratoniano recorrido por el país y ahí se comprometió a "ser la solución de los problemas" nacionales como la inseguridad.

"¿Aquí no hay problema de violencia? ¿Aquí no matan a nadie, aquí no robo, no hay nada?", preguntó en un mitin a centenares de seguidores ante las acusaciones del Gobierno de que el estado Miranda (centro), que gobierna desde 2008, es el más violento del país.

"El problema de la violencia esta distribuido por todo el país y el primer responsable es el gobierno nacional", resaltó.

El candidato opositor pidió ayuda a las madres venezolanas que han perdido a sus hijos por la violencia para que le ayuden a combatir la inseguridad.

"¿Cuántas madres no están tocando puertas pidiendo ayuda no pa' pagar los estudios de su hijo, sino pa' pagar el entierro de su hijo, pa' que le ayuden a enterrar a su pequeñito que murió con 14, 15 años producto de la violencia", afirmó Capriles.

"¿Qué hacemos con eso, le damos un discurso (...) o le decimos: ven mujer ayúdame, llegó la hora de la paz en Venezuela, llegó la hora que Venezuela tenga tranquilidad", agregó.

Ya descontando los días para las elecciones del próximo 14 de abril, cuando los venezolanos elegirán al sucesor de Chávez, el Consejo Nacional Electoral (CNE) firmó hoy un acuerdo con la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR) para el envío de una misión de acompañamiento electoral.

Dicha misión estará encabezada por el ex vicepresidente argentino Carlos Álvarez, que fue el encargado de liderar el grupo de acompañamiento de la UNASUR en las pasadas elecciones de octubre.

MADRID, 26 MAR (NOTIMEX).- La economía española caerá un 1.5 por ciento en 2013 aunque en 2014 se iniciará una recuperación "modesta" con un crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) del 0.6 por ciento, dio a conocer el Banco de España.

Al publicar su último boletín económico, la entidad aseguró que la destrucción neta de puestos de trabajo se mantendrá en 2013, con una caída de esta variable del 3.8 por ciento.

De esta manera, la tasa de desempleo llegará este año al 27.1 por ciento, aunque empezará a bajar en 2014 para cerrar el año en el 26.8 por ciento y es muy probable que el próximo año se inicie la creación neta de puestos de trabajo.

"La economía española ha estado sometida a los efectos de diversos factores que han complicado notablemente la coyuntura", señaló la entidad.

Anotó que a las dificultades que plantea el ajuste de los desequilibrios acumulados por la economía española, en 2012 se sumó el más grave episodio de la crisis de deuda soberana europea.

Aseguró que el elevado grado de tensión y fragmentación que afectó a los mercados financieros de la Unión Europea Monetaria en los meses centrales del año, reflejo del riesgo de redenominación que en aquellos momentos amenazaba al área del euro, tuvo un impacto particularmente negativo en las economías del área más sensibles a los cambios en la confianza de los inversores.

"En el caso de la economía española, las turbulencias en los mercados de capitales afectaron de manera muy notable a las primas de riesgo de la deuda soberana, que a finales de julio alcanzaron valores máximos desde la introducción de la moneda única", sostuvo.

Anotó que el tensionamiento en los mercados de la deuda pública se dejó sentir rápidamente en las condiciones de financiamiento de los emisores privados españoles, y de forma muy singular en las del conjunto del sector financiero.

Añadió que en los peores momentos de este episodio, durante el verano pasado, se produjeron voluminosas salidas netas de fondos hacia el exterior, que solo pudieron ser contrarrestadas a través de una mayor apelación al financiamiento del Eurosistema.

El Banco de España precisó que el déficit público se situaría en 2013 y 2014 en el entorno del seis por ciento del PIB, lo que pone de manifiesto que "la magnitud del ajuste fiscal pendiente es todavía significativa", a pesar del "intenso" esfuerzo ya realizado.

Sobre la demanda nacional, puntualizó que caerá en 2013 al 4.3 por ciento, frente al 3.9 por ciento de 2012, como consecuencia de la aceleración de la caída del consumo privado hasta el tres por ciento, debido a la marcada debilidad de las rentas laborales.

Asimismo, sobre la inversión en vivienda, manifestó que se espera que caiga en 2013 por sexto año consecutivo y lo haga en mayor medida que en 2012, hasta un diez por ciento.

MADRID, 26 MAR (DPA) - Expertos y personalidades mundiales, entre ellos el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, reflexionarán en Madrid el 4 de abril sobre cómo combatir el hambre en el mundo a partir de 2015, fecha meta de los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM).

"Será un paso fundamental en miras a la construcción de la Agenda de Desarrollo post 2015", manifestó hoy el secretario general de Cooperación del gobierno español, Gonzalo Robles, al presentar la cita en la Casa de América.

Allí se desarrollará el encuentro, en el que participarán los representantes de 17 agencias de la ONU, entre ellas, la FAO, el Programa Mundial de Alimentos (PMA) y la Organización Mundial de la Salud (OMS) y que será clausurado por Ban y el presidente del gobierno español, Mariano Rajoy.

La reunión de Madrid, la tercera Consulta de Alto Nivel sobre Hambre, Seguridad Alimentaria y Nutrición, será una preparación del diseño de las metas que sustituirán a los ODM, acordados en el año 2000 por los países miembro de la ONU y entre los que se incluyó la reducción a la mitad de la pobreza extrema y el hambre en el mundo.

El debate sentará "conclusiones y objetivos coherentes", dijo Robles. La reunión emitirá un "documento rector" en el que se valorará la importancia "del desarrollo rural y agrícola, la política de género y el acceso al agua" y el cual se entregará al secretario general de la ONU para que lo incluya en el informe que presentará en septiembre de la Asamblea General de Naciones Unidas.

Si bien desde el año 2000 disminuyó del 19 al 12 por ciento la tasa de hambre en el mundo, 850 millones de personas sufren aún hambre y desnutrición y 165 millones de niños menores de cinco años padecen retraso del crecimiento.

Entre los más de 60 participantes en la reunión de Madrid estarán también y entre otros los ministros de Exteriores de España y Colombia, José Manuel García-Margallo y María Ángela Holguín; el director de la FAO, José Graziano Da Silva; la jefa del PNUD, Helen Clark; la de la OMS, Margaret Chan, y el de UNICEF, Anthony Lake.

NICOSIA, 26 MAR (EFE).- Acusado de no haber sabido gestionar la situación de los bancos antes y después de la crisis, y de no ser capaz de controlar la huida de capitales previa y durante el corralito, el Banco Central de Chipre es la institución que más críticas está recibiendo en los últimos días.

Sorprende que en Chipre pocos dirigen las culpas de la situación actual a su Gobierno, a pesar de que fue el primero en solicitar que la contribución chipriota al rescate se hiciese mediante una tasa a todos los depósitos, sino siempre a "fuerzas externas", como la troika, Alemania o la Unión Europea.

El argumentario nacionalista no es de extrañar si se tiene en cuenta la historia chipriota: excolonia del Reino Unido que sólo es independiente desde 1960 y en cuya Constitución aún aparecen como garantes de la isla la antigua metrópolis -mantiene dos inmensas bases soberanas en el país- junto a Grecia -dispone de un contingente militar estacionado en la isla- y Turquía, país que ocupa el tercio norte de la isla desde 1974.

Sólo un alto dirigente ha quedado fuera de esa cierta amnistía concedida por los ciudadanos de Chipre a sus autoridades: el gobernador del Banco Central, Panikos Dimitriadis.

En un duro editorial titulado "Nuestro inepto gobernador del Banco Central debe irse", el diario Cyprus Mail ha exigido al Gobierno el despido de Dimitriadis: "Un hombre que ha causado tales daños al país, por accidente o a propósito, no puede permanecer en un puesto para el que se ha probado incapaz".

Dimitriadis, de 54 años y profesor de la Universidad de Leicester (Inglaterra) hasta su elección como gobernador por el anterior Gobierno del comunista Dimitris Jristofias, es según este diario "un académico novato con un entendimiento limitado y sin conocimientos prácticos del sistema bancario".

Una de las críticas que más se le hacen a Dimitriadis es haber permitido un flujo incontrolado de dinero del Banco Central Europeo (BCE) al Banco Popular (Laiki), intervenido por el Estado desde el año pasado y que ahora deberá ser liquidado.

Desde que Dimitriadis accedió a su cargo en abril de 2012 hasta hoy, la deuda del Laiki con el mecanismo de provisión de liquidez de emergencia (ELA) del BCE ha pasado de 3.800 a 9.200 millones de euros (más de la mitad del total de depósitos del banco) lo que ha contribuido a llevarlo a la práctica bancarota.

En los últimos días también los empleados de banca se han sumado a los que piden la cabeza del gobernador por lo que consideran una mala gestión de la reestructuración bancaria, que redundará en la pérdida de puestos de trabajo.

Lo cierto es que las relaciones entre el Gobierno del conservador Nikos Anastasiadis y el gobernador del Banco Central durante los últimos días han sido todo menos fluidas, como puso de relieve la sucesión de órdenes y contraórdenes sobre el día y el modo en que reabrirán los bancos tras el corralito.

En un discurso el lunes tras su regreso de la reunión del Eurogrupo, Anastasiadis dijo entender la ira de los ciudadanos y anunció la creación de una comisión de investigación judicial "con un mandato claro y amplio" para depurar las responsabilidades de los que han llevado a la crisis.

Uno de los asuntos que más enfada a los chipriotas son las filtraciones y rumores de que personas con contactos entre la élite habrían retirado su dinero de sus cuentas en las semanas previas al corralito, por lo que hoy una comisión parlamentaria dirigió una petición al Banco Central de Chipre (BCC) para que envíe a la cámara una lista con los nombres de dichas personas.

De acuerdo a los datos del propio BCC, el pasado enero 1.500 millones de euros huyeron del sistema bancario chipriota y, aunque no se sabe con exactitud cuánto voló después, una fuente bancaria aseguró a Efe que el monto perdido en febrero "es superior" al de enero.

Un indicio inquietante es que en las semanas previas al corralito, el banco central comenzó a solicitar al BCE más dinero del que, según sus informes a la autoridad financiera europea, se estaba retirando del sistema oficialmente.

Según publicaron hoy medios chipriotas, incluso durante el corralito se continuó sacando dinero del sistema bancario por otros medios que no eran los cajeros automáticos -que funcionaban con restricciones- gracias a diversos "trucos" financieros, como la solicitud de liquidez para empresas o transferencias para cuestiones humanitarias.

Sin embargo, ni el Banco Central de Chipre ni el BCE han querido dar datos sobre cuánto dinero se ha retirado en total durante los ya 11 días en que los bancos han permanecido cerrados.

TÚNEZ, 26 MAR (DPA) - Durante el Foro Social Mundial, que a partir de hoy se celebra en Túnez, los revolucionarios de la Primavera Árabe intentarán unir sus fuerzas a las de los grupos alternativos y anticapitalistas. Exigen libertad y justicia social para todos en una cita que por primera vez desde su fundación, el año 2000 en Brasil, se celebra en un país árabe.

Se espera que unos 30.000 sindicalistas y activistas de todo el mundo se reúnan durante cinco días en grupos de trabajo y conferencias para reflexionar sobre alternativas al orden mundial capitalista, en esta cumbre que es todo lo contrario al Foro Mundial de Davos. Los derechos humanos, epicentro de las revueltas de Túnez en diciembre de 2010, son también el principal tema de la undécima edición del Foro Social.

Con la celebración del Foro en el lugar en que nació la Primavera Árabe, los organizadores quieren transmitir un mensaje de solidaridad a una población que como precio a una mayor libertad tuvo que pagar con el declive económico. Dos años después de la expulsión de sus respectivos dictadores, Túnez y Egipto siguen viviendo en medio de las tensiones entre los islamistas conservadores y la burguesía de orientación occidental.

El Foro tiene como objetivo arrojar luz sobre la situación política de los países con experiencias revolucionarias. Entre los principales retos están la democracia, la justicia social, el empleo o la lucha contra la corrupción. Bajo el lema "Otro mundo es posible", los participantes debatirán sobre el poder de los mercados financieros, la política de ahorro europea, el cambio climático, las políticas de desarrollo o la migración.

Desde la sección alemana de Attac, Hugo Braun reclama por ejemplo la condonación de la deuda de Túnez. Es injusto que la población tunecina tenga que pagar las deudas del régimen corrupto del derrocado Zine el Abidine ben Ali, denuncia Braun.

Al comienzo de esta edición del foro, las mujeres se manifestaron por la capital, Túnez, para llamar la atención sobre el peligro que se cierne sobre los derechos de la mujer en la región. "Queremos ser una voz de la revolución en la nueva Túnez, y no que se reprima la libertad", explicaron las organizadoras de la marcha, que se manifestaron en contra de "cualquier forma de fundamentalismo" que intente dominar a la mujer.

El Foro quiere ser también una plataforma para el movimiento sindicalista tunecino. "No volveremos a la opresión de la dictadura.

Acabaremos nuestra revolución", aseguró a dpa el secretario general de la Asociación de Sindicatos del país (UGTT), Houcine Abbasi.

TEHERÁN, 26 MAR (EFE).- Irán no considera que las conversaciones que el país mantiene desde hace más de dos años sobre su programa nuclear con las potencias del Grupo 5+1 sean un preludio de una negociación directa entre Washington y Teherán, planteada por la Administración de Estados Unidos, informó hoy la agencia local Fars.

Irán tienen prevista una nueva reunión con el G5+1 en Alma Atá para los próximos días 5 y 6 de abril, respecto a la cual ambas partes han mostrado un cierto optimismo en poder avanzar hacia un acuerdo, tras un acercamiento en esa misma ciudad kazaja el pasado febrero.

"Lo ocurrido en las conversaciones con el G5+1 (los cinco miembros permanentes del Consejo de Seguridad de la ONU más Alemania) no se puede considerar preludio de un diálogo entre Irán y EEUU, porque su comportamiento ha demostrado que no coinciden sus palabras y sus hechos", dijo el parlamentario Seyed Sharif Huseini.

Huseini, miembro de la Junta de Gobierno de la Cámara, consideró que "el comportamiento y las acciones de (EEUU) en la zona están dirigidas a confundir a la opinión pública, por lo que la supuesta disposición de EEUU para conversar con Irán no se debe tomar en serio".

La postura de Huseini se une a la de otros diputados con influencia en el Legislativo que ayer mostraron su escepticismo sobre la propuesta de conversaciones directas de Washington, al coincidir en que éstas tendrían que ser en pie de igualdad.

Para ellos, si Washington, que tiene rotas las relaciones con Teherán desde 1980, quisiera entablar negociaciones, debería revisar su forma de dirigirse a Irán y dejar de imponer sanciones al país.

Estas declaraciones se producen después de que, el pasado día 21, el líder supremo iraní, ayatolá Ali Jamenei, declarara: "Yo no me opongo a la negociación (directa con EEUU) respecto a la cuestión nuclear, pero algunas cuestiones deben aclararse".

Jamenei dijo que, en su opinión, el Gobierno de EEUU es "el centro de las conspiraciones y el origen de la hostilidad contra la nación iraní", por lo que mostró su desconfianza sobre las recientes propuestas de negociación directa.

El pasado 2 de febrero, el vicepresidente de EEUU, Joe Biden, dijo que su país "estaría dispuesto a mantener una reunión bilateral, siempre que no sea secreta" con Irán para hablar de un temario concreto.

GINEBRA, 26 MAR (EFE).- La ONU aseguró hoy en Ginebra que puede garantizar la continuidad de sus operaciones en Siria a pesar de la decisión anunciada en la víspera de retirar a la mitad de su personal internacional de Damasco por motivos de seguridad.

Esa medida, que afectará a medio centenar de empleados de la organización, fue tomada tras un ataque con mortero que dañó su edificio en la capital siria, donde en los últimos días se ha incrementado el fuego cruzado entre las fuerzas gubernamentales y los grupos rebeldes.

Los puestos afectados son los considerados "no esenciales" en términos humanitarios y quienes los realizan serán reubicados en países vecinos, desde donde podrán seguir cumpliendo sus funciones.

"No es la primera vez que estamos ante la situación de reubicar a nuestro personal y de trasladarlo nuevamente al país cuando la situación de seguridad lo permite", explicó en Ginebra la portavoz del Programa Mundial de Alimentos (PMA), Elizabeth Byrs.

"Podemos mantener nuestra operación y incluso expandirla", aseguró, aunque enseguida reconoció que hay una gran preocupación por el aumento de la violencia armada.

Mencionó que además de los combates, los constantes cierres de carreteras obstaculizan la llegada de la ayuda de primera necesidad a las víctimas de la guerra interna.

Byrs precisó que antes de la medida, el PMA tenía 19 expatriados -de los cuales 8 serán trasladados a Aman (Jordania)- y 80 empleados nacionales trabajando en actividades de transporte, distribución y entrega de alimentos en Siria.

La Oficina de Ayuda Humanitaria de la ONU indicó que cuatro empleados extranjeros seguirán en Damasco, mientras que el Fondo de la ONU para la Infancia (UNICEF) aclaró que cuenta con 18 colaboradores internacionales -la mitad de los cuales se retirará de Siria temporalmente- y 60 trabajadores locales.

En cuanto al impacto que esa retirada parcial implicará, la portavoz del UNICEF, Marixie Mercado, recalcó que este organismo colabora mucho en el terreno con distintas entidades de ayuda de carácter local, por lo que se espera que el trabajo en favor de la población no se vea perjudicado.

"Las operaciones continúan y el centro de gravedad sigue estando en Siria", indicó.

DOHA, 26 MAR (REUTERS) - Un rival de Bashar al-Assad tomó el martes el puesto vacante de Siria en una cumbre árabe ante el aplauso de los jefes de Estado árabes, profundizando el aislamiento diplomático del presidente sirio y desviando la atención de las divisiones en la oposición.

En una reunión anual de jefes de Estado árabes en Qatar, Moaz Alkhatib dijo que pidió al secretario de Estado de Estados Unidos, John Kerry, que las fuerzas de su país ayuden a defender las regiones del norte de Siria controladas por los rebeldes con misiles Patriot tierra-aire.

La OTAN descartó rápidamente la idea.

Los insurgentes tienen pocas armas para contrarrestar los helicópteros y aviones de guerra de Assad.

"Fue una reunión histórica. Uno podía sentir la grandiosidad de la reunión", dijo el portavoz de la oposición Yaser Tabbara.

"Es un primer paso hacia conseguir la legitimidad legal plena", agregó.

Alkhatib dijo que Estados Unidos debe jugar un rol mayor para ayudar a poner fin al conflicto de dos años en Siria, culpando al Gobierno de Assad por lo que llamó su negativa a resolver la crisis.

"Le he pedido al señor Kerry que extienda el paraguas de los misiles Patriot para cubrir el norte sirio y me prometió estudiar el asunto", dijo Alkhatib, refiriéndose a las baterías de misiles Patriot de la OTAN enviadas a Turquía el año pasado para proteger el espacio aéreo turco.

"Aún estamos esperando la decisión de la OTAN de proteger las vidas de la gente, no de luchar, sino de proteger vidas", sostuvo.

Respondiendo a los comentarios de Alkhatib, un funcionario de la alianza militar occidental en su cuartel general en Bruselas dijo: "La OTAN no tiene intención de intervenir militarmente en Siria".

"La OTAN pide el fin de la violencia en Siria, que representa una seria amenaza a la estabilidad y seguridad en la región. Nosotros respaldamos plenamente los esfuerzos de la comunidad internacional por hallar una solución pacífica", dijo el funcionario.

Michael Stephens, un investigador con sede en Qatar del británico Royal United Services Institute, dijo que el aceptar la solicitud de Alkhatib pondría a la OTAN efectivamente en guerra con Damasco.

DESPLIEGUE DEFENSIVO

El actual despliegue de la OTAN de tres baterías de misiles Patriot, en el este de Turquía, pretende ser exclusivamente defensivo, protegiendo al país de posibles ataques desde Siria.

Los Patriots están diseñados para derribar misiles hostiles en vuelo.

El clérigo suní se sentó en la silla vacante de Siria en la cumbre de la Liga Árabe en Doha, a pesar de anunciar el domingo que renunciaría como líder de la Coalición Nacional Siria.

El emir de Qatar, un fuerte defensor de la lucha para derrocar a Assad, le pidió a los líderes árabes que inviten a la delegación de la coalición para que represente a Siria formalmente en la cumbre, a pesar de las divisiones internas que sufre la oposición.

La Liga Árabe suspendió a Siria en noviembre del 2011 en protesta por su uso de la violencia contra civiles para combatir la disidencia.

En su discurso de apertura, el jeque de Qatar Hamad bin Khalifa al-Thani instó al Consejo de Seguridad de la ONU a detener la "opresión y represión del pueblo" en Siria, detener el baño de sangre y "presentar a los responsables por estos crímenes contra el pueblo ante la justicia internacional".

Naciones Unidas dice que unas 70.000 personas murieron en un conflicto que comenzó con protestas pacíficas anti-Assad y se transformó en una insurrección sectaria armada.

La guerra en Siria ha dividido a las potencias mundiales, paralizando la acción en el Consejo de Seguridad. El mundo árabe también está separado, con Arabia Saudí y Qatar como los enemigos más acérrimos de Assad e Irak, Argelia y Líbano como los más resistentes a los llamados para su derrocamiento.

BANGUI, REPÚBLICA CENTROAFRICANA, 26 MAR 2013 (AFP) - El líder de la rebelión centroafricana Seleka, Michel Djotodia, que tomó el poder en Bangui el domingo, anunció su intención de suspender la Constitución y que legislará por decreto para dirigir la transición del país, en un discurso pronunciado ante la prensa el lunes.

"Creo necesario suspender la Constitución del 27 de noviembre de 2004, disolver la Asamblea Nacional así como el gobierno. Durante este periodo de transición que nos conducirá a elecciones libres, creíbles y transparentes, legislaré por decreto", declaró.

La coalición Seleka tomó la capital, Bangui, y derrocó el domingo al presidente Francois Bozizé, que se refugió en Camerún, según la presidencia de ese país.

Aunque Djotodia no se autoproclamó de manera explícita presidente de la República, actúa claramente como el nuevo jefe del país.

"Respetando el espíritu de los acuerdos de Libreville, prorrogaré al primer ministro (Nicolas Tiangaye), jefe del gobierno de unión nacional en sus funciones", declaró.

Los acuerdos de paz firmados el 11 de enero en Libreville desembocaron en la formación de un gobierno de unión nacional con representación del clan en el poder, rebeldes y oposición. Pero los rebeldes afirman que los acuerdos no fueron respetados por Bozizé.

"Nos comprometemos a conducir los destinos del pueblo centroafricano durante este periodo de transición consensuada de tres años conforme a los acuerdos políticos de Libreville", añadió Djotodia.

"Ahora vamos a conducir por el pueblo centroafricano durante este período de transición de tres años acuerdos consensuados de acuerdo con las políticas de Libreville", dijo, antes de enumerar los principales objetivos del nuevo gobierno, incluyendo "restaurar la paz".

"De hecho, Michel Djotodia es el nuevo presidente. Lo oposición la reconoce", dijo por su parte el portavoz del gobierno de unidad nacional, Crépin Mboli Goumba, opositor del régimen de Bozizé, contactado por la AFP.

De unos 60 años de edad, Djotodia, un ex funcionario y diplomático -fue cónsul de su país en Sudán - optó por la rebelión y se convirtió en uno de los principales líderes desde 2005.

La noche del lunes, el Consejo de Seguridad de la ONU "condenó firmemente la toma de control por la fuerza" del gobierno de la República Centroafricana y reclamó "la restauración del orden constitucional" y la aplicación de los acuerdos de Libreville.

En una declaración, los 15 países miembros del organismo denuncian la violencia y los saqueos tras la toma de Bangui, la capital centroafricana, el fin de semana, por los rebeldes de Seleka, y la muerte de soldados sudafricanos en los combates.

Además, piden "a todas las partes abstenerse de todo acto de violencia contra los civiles", especialmente los residentes extranjeros, facilitar "un acceso sin restricciones" al territorio a la ayuda humanitaria y el "respeto pleno" de los derechos humanos.

El Consejo de Seguridad advirtió a los autores de agresiones, en particular a los culpables de violencias sexuales y de enrolar a niños como soldados, que serán considerados responsables y que ese tipo de "crímenes" son pasibles de ser juzgados por la Corte Penal Internacional (CPI).

Los miembros del Consejo recuerdan además que los acuerdos de Libreville, firmados en enero pasado entre el gobierno y la oposición, encargan al gobierno de unidad nacional "la convocatoria a elecciones legislativas".

GINEBRA, 26 MAR (EFE).- El Programa Alimentario Mundial (PAM) de las Naciones Unidas anunció hoy en Ginebra que es incapaz de atender las necesidades alimentarias y nutricionales de 278.000 personas en Guinea Bissau -de una población de 1,6 millones- ante la ausencia de donantes para el llamamiento humanitario de 2013.

"El PAM está buscando de forma urgente donantes que apoyen las operaciones de asistencia que deberían haber comenzado el pasado 1 de marzo. El Programa no ha recibido nada de los 7,1 millones de dólares (unos 5,5 millones de euros) solicitados para este año", aclaró la portavoz del PAM, Elisabeth Byrs.

En los últimos años, Guinea Bissau, uno de los países más pobres del mundo -situado en el puesto 176 de los 187 países del Índice de Desarrollo Humano de 2011-, ha experimentado un empeoramiento de la situación alimentaria y nutricional de muchas personas vulnerables, que se ha agravado este año por una mala cosecha del anacardo.

"Muchos hogares no tienen otra elección que vender su ganado y otros bienes para llevar comida a sus mesas", expresó.

Con los fondos que recaude, el PAM pretende asistir a grupos rurales vulnerables.

Asimismo, el Programa planea reducir las altas tasas de malnutrición aguda proporcionando alimentación suplementaria a unos 5.000 niños -entre 6 meses y 5 años-, unas 1.960 mujeres embarazadas y recién dadas a luz, y unas 4.330 personas que están siguiendo un tratamiento para luchar contra el SIDA o la tuberculosis.

Además, Byrs explicó que la intención del PAM es proporcionar menús a unos 85.000 niños en 510 escuelas de primaria y, de forma adicional, ofrecer a las niñas -cuando asistan al 80 por ciento de las clases- alimentos que puedan llevar a casa para incentivar a sus familias a mantenerlas en las escuelas.

"Para aumentar la resistencia a las situaciones de crisis, el Programa pretende reconstruir y fortalecer los medios de vida de 31.440 personas a través de programas de capacitación y programas comunitarios para acumular activos en cinco regiones", agregó Byrs.

En 2012, el PAM alcanzó a un total de 211.300 beneficiarios en Guinea Bissau, un país donde el 100 por ciento de la población vive sumido en la pobreza, con menos de dos dólares al día.

DURBAN, SUDÁFRICA (AP) -China y Brasil firmaron el martes un acuerdo de hasta 30.000 millones de dólares de comercio bilateral en sus propias monedas, parte de los esfuerzos del foro de las cinco potencias emergentes BRICS para depender menos del euro y el dólar.

El acuerdo fue firmado por los ministros de Hacienda de China, Lou Jiwei, y de Brasil, Guido Mantega, antes de comenzar la cumbre de los líderes de Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica. El presidente chino Xi Jinping realizó su primer viaje oficial al África, y a la primera cumbre del BRICS desde que regresó Vladimir Putin al Kremlin como presidente de Rusia. Asisten además más de una decena de países africanos.

El ministro de Comercio Exterior brasileño Fernando Pimentel dijo que el acuerdo afectará a casi la mitad de los 75.000 millones de dólares de comercio anual con China.

El Banco Mundial dijo que el crecimiento económico global depende cada vez más de los países del BRICS, que suman el 27% del poder adquisitivo global e incluyen el 45% de la fuerza laboral mundial.

Los primeros cuatro países establecieron el foro en el 2009, en medio de la recesión económica de Occidente, indicando que se unían en pos de un mundo económico más justo y hacerles menos dependientes del dólar y el euro. Sudáfrica se unió dos años después.

China es ya el mayor socio comercial de África, superando a Europa, y los países del BRICS siguen intentado incrementar el comercio entre ellos, que ha pasado de 27.000 millones de dólares en el 2002 a 282.000 millones el año pasado.

La quinta reunión cimera del BRICS está centrada en África bajo el lema de "BRICS y África: Un liderazgo para el desarrollo, la integración y la industrialización", y Sudáfrica invitó a más de 20 países del continente.

La conferencia tiene lugar mientras algunos se preguntan si África está cayendo en una relación neocolonial con China, que básicamente adquiere las materias primas del continente y su petróleo al mismo tiempo que exporta bienes manufacturados, la misma tendencia que cuando África fue colonizada por las naciones europeas.

Brasil encara el mismo problema, según Pimentel, que habló antes de comenzar la conferencia.

"China es nuestro mayor socio comercial, pero básicamente exportamos minerales y productos agrícolas a China, algo que nos gustaría cambiar. Nos gustaría mejorar nuestra cartera de exportaciones a China y agregar más productos industrializados", dijo Pimentel.

Pimentel expresó esperanzas en que los líderes asistentes aprueben la creación de un banco de desarrollo, aunque quizá los acuerdos técnicos imposibiliten su firma en la conferencia de Durban.

Agregó que los países acordaron la creación de un banco con un capital inicial de 50.000 millones de dólares, aunque la cuantía de cada país y su derecho a voto en el consejo de administración no han sido aún definidos.

Según Pimentel, el banco no competirá con el Fondo Monetario Internacional, aunque destacó la oposición del BRICS al dominio occidental del FMI y el Banco Mundial.

"El mundo tiene un nuevo bloque económico que... encabeza el crecimiento económico global, y vemos que no está adecuadamente representado en la estructura de gobierno del FMI y quizá sea esto un desafío para el FMI que tendrá que encarar en los próximos años", agregó Pimentel.

Editor: Carlos A. Glez Álvarez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmentate.

Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez **Selección Internacional:** Lázaro Zada Carpio **Correctora:** Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
